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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Trautwein, Karin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Blume, Caroline     
Faber, Matthias   (bis TOP 17 einschl.) 
Grebner, Thomas   (bis TOP 17 einschl.) 
Kirschner, Martin     
Konrad, Walter     
Köppen, Wilfriede     
Maillet, Roswitha     
Pfeifer, Ann Kristin     
Reinbold, Markus Dr.     
Rösch, Herbert     
Sommer, Miriam     
Zander-Ketterer, Helga     
 
 
- Berichterstattung 
 
Herren Erlhof und Sotic, MVG 
Herren Popper und Syga, Entsorgungsbetrieb 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Veränderungen im Liniennetz 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 2.1. Liniennetzplan 
 
3. 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der 

Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungssat-
zung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung vom 12. Dezember 2012 

 
 
Anträge 
 
4. MVG-Liniennetzplan 2017 (SPD) 
 
5. Ersatzpflanzungen Fritz-Bockius-Str. (SPD) 
 
6. Schulgebäude J.-F.-Kennedy-Str. (ÖDP) 
 
7. Offenes und freies WLAN (Grüne) 
 
 
Anfragen 
 
8. Ausbau Internet-Glasfasernetz/VDSL (CDU) 
 
9. "Friedrich-von-Pfeiffer-Brücke" (SPD) 
 
10. Bebauung Gelände ehem. P.-Jordan-Schule (ÖDP) 
 
11. Baul. Zustand Hochstraße Hbf-West (ÖDP) 
 
12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. Weitere Nutzung Peter-Jordan-Schule (ÖDP) 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0371/2016 SPD Ortsbeirat Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
 
14. Beschlussvorlagen 
 14.1. Zukünftige Lage der Fernbushaltestelle - Variantendiskussion; 
 14.2. Touristikbus-Angebot der ORN Omnibusverkehr Rhein-Nahe GmbH; 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 15.1. LKW Mombacher Straße 
 15.2. Vermüllung Parkplatz Bruchweg-Stadion 
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b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
18. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
Punkt 1 Veränderungen im Liniennetz 

-Berichterstattung MVG- 
 
Herr Erlhof stellt anhand einer power-point-Präsentation die Planungen der MVG zur Netzre-
form im Dezember im Allgemeinen und im Besonderen für Hartenberg-Münchfeld vor.  
 
Er nimmt im Rahmen der Beantwortung von Fragen des Ortsbeirates und der Einwohnerinnen 
und Einwohner u. a. wie folgt Stellung: 
 

 Der Stadtrat hat einen Nahverkehrsplan beschlossen, der die Einrichtung der sog. 
Mainzelbahn vorsieht, aber unter der Prämisse, dass Parallelverkehre durch Busse 
vermieden werden müssen. Es wurde von anfang an gesagt, dass es in diesem Zusam-
menhang zu umfangreichen Veränderungen kommen werde. 

 Die letzte große Netzreform gab es im Jahr 2000. Da ein solches System sehr dynamisch 
ist, kann durchschnittlich alle 10 Jahre mit grundlegenden Änderungen gerechnet wer-
den. 

 Das MVG-Defizit der MVG ist mit 15 Mio. € gedeckelt. 
 In HaMü gibt es rund 1.600 Abfahrten. 
 Die Brücke am Pfeiffer-Weg wird ab 2017 barrierefrei sein. 
 Wegen der neuen Straßenbahnlinien sind die L 6 und 68 massiv betroffen und Verände-

rungen unterzogen worden. 
 Die neue L 6 wird als Nachfolgerin der L 56 und 57 die Kernerschließung von HaMü 

(weiter nach Gonsenheim) übernehmen. 
 Es wird ein 10-Min-Takt angeboten, was eine deutliche Verbesserung gegenüber der al-

ten Linien bedeutet. 
 Die L 6 ist eine Gemeinschaftslinie mit ESWE-Verkehr und gehört zu den stärksten Li-

nien im VMW-Netz. 
 Die L 6 wird über die Große Bleiche geführt werden, da die Route über Schiller-

platz/Höfchen zu oft tagelang wg. Großveranstaltungen gesperrt werden muss. Eine 
wechselnde Linienführung ist nicht sinnvoll, da ansonsten die Taktung wegen der un-
terschiedlichen Fahrzeiten entfällt und die Auslastungen unterschiedlich sein werden. 
Eine Führung der L 6 über die Schusterstraße soll geprüft werden. Ebenso, wie sichtbar 
gemacht werden kann, von welcher endhaltestelle die L 6 kommt. 

 Die L 64 und 65 fahren einen überlagerten 10-Min-Takt. 
 Die L 68 wird nach budenheim fahren. 
 Eine direkte umsteigefreie Verbindung nach Gonsenheim entfällt zukünftig, ebenso die 

Haltestelle Schützenweg. 
 Die L 28 wird zukünftig die Mombacher Straße erschließen. 
 Es soll geprüft werden, ob eine Linie 1x/Std über Höfchen geleitet werden kann. 
 Die Auslastung der Busse ist tageszeitabhängig. 
 Die Zahl der Fahrgäste mit Rollstühlen ist in den letzten Jahren um die Hälfte gesunken. 

Alle neuen Busse haben noch mehr Raumangebot für Rollis. Das Angebot der MVG ist 
hier vorbildlich. 

 Im Personenverkehr ist es grundsätzlich nicht möglich, alle Verbindungen zwischen 
Haltestellen umsteigefrei zu gestalten. Für die Fahrt zum Schillerplatz und Höfchen bie-
ten sich u. a. „Hbf-West“ und „Münsterplatz“ an. 

 Für das Kurzstrecken-Ticket gibt es keinen Bestandsschutz. 
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Die Vorsitzende bedankt sich für die ausführliche Berichterstattung und bittet auch im Namen 
des Ortsbeirates, die Anregungen und Bedenken der Einwohnerinnen und Einwohner „mitzu-
nehmen“ und ernsthaft zu prüfen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Liniennetzplan 
 
Herr Erlhof nimmt die Stellungnahmen und Kritik der Einwohnerinnen und Einwohner entgegen 
und beantwortet ausführlich die gestellten Fragen (Antworten siehe TOP 1).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen 

in der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Stra-
ßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung 
vom 12. Dezember 2012 
Vorlage: 0566/2016 

 
Herr Popper und Herr Syga erläutern anhand von Plänen die Vorlage. 
 
Im Rahmen des Anhörverfahrens gem. §75 GemO stimmt der Ortsbeirat der Vorlage einstimmig 
zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 4 MVG-Liniennetzplan 2017 (SPD) 

Vorlage: 0674/2016 
 
Der von Frau Köppen begründete Antrag wird dahingehend ergänzt, dass die Verwaltung noch 
vor Beschlussfassung im MVG-Aufsichtsrat den Antrag umsetzen möge. 
 
Der so ergänzte Antrag wird mit 10:0:2 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 
Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Ersatzpflanzungen Fritz-Bockius-Str. (SPD) 

Vorlage: 0673/2016 
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Der von Frau Köppen begründete Antrag wird mit 9:0:3 Stimmen an die Verwaltung mit der Bit-
te um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Schulgebäude J.-F.-Kennedy-Str. (ÖDP) 

hier: Fassade 
Vorlage: 0676/2016 

 
Herr Konrad zieht den Antrag zurück.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Offenes und freies WLAN (Grüne) 

Vorlage: 0714/2016 
 
Der von Frau Pfeifer begründete Antrag wird nach ausführlicher Diskussion mit 7:0:5 Stimmen 
an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 8 Ausbau Internet-Glasfasernetz/VDSL (CDU) 

Vorlage: 0663/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 13.05.16 .  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 "Friedrich-von-Pfeiffer-Brücke" (SPD) 

hier: Aufzugsanlage 
Vorlage: 0675/2016 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 13.05.16 . 
 
Frau Köppen bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wann die „Schiebebleche“ auf der 
neuen Treppe installiert werden und warum die Planungen für die Aufzugsanlagen so lange 
gedauert haben. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Bebauung Gelände ehem. P.-Jordan-Schule (ÖDP) 

Vorlage: 0677/2016 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 13.05.16 .  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Baul. Zustand Hochstraße Hbf-West (ÖDP) 

Vorlage: 0678/2016 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Weitere Nutzung Peter-Jordan-Schule (ÖDP) 

Vorlage: 0454/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 16.03.2016.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0371/2016 SPD Ortsbeirat Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
hier: Jugendzentrum "Parkhaus" 
Vorlage: 0670/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 04.05.16.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Zukünftige Lage der Fernbushaltestelle - Variantendiskussion; 

hier: Kenntnisnahme 
Vorlage: 0552/2016 
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Kenntnisnahme der Beschlussvorlage des Dezernates V vom 13.04.2016. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.2 Touristikbus-Angebot der ORN Omnibusverkehr Rhein-Nahe GmbH; 

hier: Kenntnisnahme 
Vorlage: 0553/2016 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage des Dezernates V vom 13.04.2016. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 LKW Mombacher Straße 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 30.03.16.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.2 Vermüllung Parkplatz Bruchweg-Stadion 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Trautwein                                                            gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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